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Mulher jovem morre em loteamento: 
manobras de grau ou aprendendo a pilotar?

LEIA NESTA EDIÇÃO
CÂMARA MUNICIPAL

Página 5

Legislativo 
ponte-novense terá 

pela 1ª vez na história 
04 mulheres

SAÚDE
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Novas recomendações 
para a vacinação contra 

a COVID-19

MEIO AMBIENTE
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Defesa Civil quer 
recuperar áreas 

degradadas do Aeroporto 
de Ponte Nova

 O fato ocorreu na 
noite de 29 de março. El-
len Angélica dos Santos 
Plácido, 20 anos, e Gabriel 
Leandro Caetano, 22 anos, 
ambos com escoriações 
pelo corpo, foram socorri-
dos, sendo que Ellen não 
resistiu aos ferimentos e 
morreu. Controvérsias de 
testemunhas: umas disse-
ram que eles praticavam 
manobras de grau e outras 
de que ela estava apren-
dendo a pilotar.

Página 13Um trágico final para uma jovem de apenas 20 anos: Ellen Angélica dos Santos morreu em acidente de motocicleta, que bateu em poste no loteamento Cidade da Serra

ESPORTES
Capoeiristas de Ponte Nova participam de Imersão em Sabará

 Capoeiristas de Ponte 
Nova, integrantes do Núcleo da 
Fundação Internacional Capoeira 
Artes das Gerais (FICAG), partici-
param de curso de 1ª Imersão de 
Capoeira, em Sabará, na Região 
Metropolitana de Belo Horizonte.
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 O vereador Zé Osório (PSB) anunciou na reu-
nião da Câmara de Ponte Nova, segunda-feira, 03 de 
abril, que foi convidado pelo Prefeito Wagner Mol 
Guimarães para assumir a secretaria municipal de 
Desenvolvimento Rural (Sedru). Em seu lugar assu-
me a suplente de vereadora Marilda Silva, que é ser-
vidora municipal.

Vereador Zé Osório (PSB) assume a  
secretaria municipal de Desenvolvimento 

Rural (Sedru) de Ponte Nova, em 10/04
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Greve geral dos professores em Cajuri 
busca o Piso Nacional de Salário

 Os professores que atuam na Rede Muni-
cipal de Educação de Cajuri, cidade vizinha de 
Viçosa, iniciaram movimento de greve na última 
segunda-feira, 03 de abril. A paralisação total 
das atividades escolares é por tempo indetermi-
nado. Eles querem o pagamento do Piso Nacio-
nal do Magistério.

Professores e servidores da Educação do município de Cajuri entram em greve por tempo indeterminado

Vereador Zé Osório vai comandar a SEDRU a partir de 10 de abril

SEXTA-FEIRA DA PAIXÃO 
é a data em que os cristãos 

lembram o julgamento, paixão, 
crucificação, morte e sepultura de 
Jesus Cristo, por meio de diversos 

ritos religiosos. Página 11
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 V e n d e r 
otimismo mantém 
o credo de que 
tudo é possível. 
Declarações re-
centes do Governo 
Federal afirmam 
que a Agricultura 
Familiar vai aca-
bar com a fome 
no país. A mesma 
narrativa vem sendo pregada 
pelos Ministros. Não há como 
negar a importância da Agri-
cultura Familiar para a gera-
ção de renda e produção de 
alimentos. Mas considerá-la 
como mecanismo para acabar 
com a fome é questionável. Se-
gundo previsões da ONU a po-
pulação mundial deve crescer 
para 8,5 bilhões de habitantes 
até o final deste ano e para 
9,7 bilhões até 2050. Dados 
da mesma ONU atestam que 
o crescimento populacional 
vem sendo o mais lento desde 
1950. Não há como alimentar 
esse contingente apenas com 
pequenas lavouras. Para que 
a fome no mundo não se ge-
neralize, a agricultura e a pe-
cuária precisam produzir em 
grande escala. Mecanização e 
tecnologia são indispensáveis 
no segmento.
 Quem tem fome 
tem pressa. Os programas so-
ciais como o Auxílio Brasil, 
atualmente Bolsa Família de 
600,00 reais, mais o bônus de 
150,00 reais por filho menor 
matriculado em escola, ameni-
zou o grave problema enfren-
tado pelas famílias de baixa 
renda ou renda zero. O Estado 
não pode se omitir e até enten-
do que os investimentos nesse 
combate ainda são tímidos. Em 
2020, o IBGE divulgou que a 
“insegurança alimentar gra-
ve era de 5,8%” com previsão 
de aumento considerável nos 
anos seguintes. Os programas 
sociais desenvolvidos desde 
então melhoraram as esta-
tísticas. Esperamos números 
melhores nas avaliações de 
2022 e projeções para 2023. A 
afirmação da Ministra do Meio 

Ambiente Marina Sil-
va de que a metade da 
população brasileira 
passa fome, não se 
sustenta. A afirmativa 
foi feita no Fórum Eco-
nômico Mundial em 
DAVOS na Suíça em 
janeiro passado.
 O Ministério do Meio 
Ambiente está empe-

nhado em remover famílias 
que ocupam fazendas produti-
vas no sul da Amazônia. As ter-
ras ocupadas encontram-se sob 
embargo na justiça. Até que se 
tenha decisão a respeito nessa 
esfera, seria prudente aguar-
dar. Os fazendeiros estão sendo 
notificados para a desocupação 
imediata (5 dias) sendo obri-
gados a removerem criações 
e máquinas. Não há como. 
Fortes contingentes da Polícia 
Federal, apoiados pelas ONGs 
e seus protetores estrangeiros, 
ameaçam confiscar o gado pró 
ONGs e queimar maquinários. 
Estranha forma de se praticar a 
democracia e verificar direitos.
 Recentemente um 
grupo europeu (espanhol) 
adquiriu de forma irregular, 
segundo o INCRA, a fazenda 
Novo Macapá com 190 mil hec-
tares. É maior que o Estado de 
São Paulo que tem extensão 
territorial de 150 mil hectares. 
Ela se dedica a exportação de 
madeiras nobres como o mog-
no, cedro e outras. A transação 
de 250 milhões de reais é ques-
tionada pelo INCRA. Nos regis-
tros constam aquisição de ape-
nas 49%, mas o órgão afirma 
que foi de 100%. São fortes os 
indícios de que os estrangeiros 
tenham firmado um contrato 
de “fachada” para burlar a Lei 
brasileira que é restritiva a esse 
tipo de operação.
 Não é de agora o 
interesse dos europeus pela 
Amazônia. Governo brasilei-
ro que se opor a eles sofrerá 
campanha com todo tipo de 
acusações. Fácil entender 
porque o Brasil precisa ocu-
par o que é seu. A todos, FE-
LIZ E SANTA PÁSCOA!

Agricultura Familiar não acabará com a fome

A MP das Licitações!

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá, tudo bem?
 Na última quin-
zena, o que mais se falava 
era de possível adiamen-
to de parte da Nova Lei 
de Licitações, Lei Federal 
14.133/2021, cujo pra-
zo para entes públicos se 
adaptarem era de 02 (dois) 
anos. Parte porque a sua 
parte criminal já está em 
vigência desde o dia 01º de 
abril de 2021.
 Desde então, os 
entes públicos passaram 
a adaptar as suas legisla-
ções e fornecendo treina-
mento aos seus servidores 
públicos, contando com 
alguns avanços da União à 
época visando instrumen-
talizar a Lei, como o Portal 
Nacional de Compras Pú-
blicas (PNCP).
 No entanto, na 
última sexta-feira, após 
pressão da Marcha dos 
Prefeitos por meio da Con-
federação Nacional dos 

Municípios ao Congresso 
Nacional, foi editada a Me-
dida Provisória (MP) 1.167. 
Com dois artigos, a MP al-
tera o marco temporal para 
a vigência da Nova Lei de 
Licitações, passando esta 
a viger a partir de 30 de 
dezembro de 2023, dando 
uma sobrevida à Lei atual 
de Licitações, Lei Federal 
8.666/1993 para até 30 de 
dezembro deste ano. Com 
algumas ressalvas: a) caso 
o ente público opte ainda 
pelo uso da Lei antiga, seja 
através de ato autorizativo 
ou de contratação direta, 
estes deverão ocorrer até a 
data de 29 de dezembro de 
2023; b) tal opção tem que 
estar expressamente pre-
vista no edital ou no ato de 
contratação direta.
 Além de em ne-

nhum caso ser possível 
combinar as normas, ou 
seja, usar ao mesmo tempo 
a Lei Federal 8.666/1993 e 
a Lei Federal 14.133/2021, 
os contratos decorrentes 
da escolha feita pelo gestor 
na época do início do pro-
cesso deverão seguir a Lei 
que o mesmo escolheu lá 
no início.
 No entanto, su-
gerimos cautela aos que 
comemoraram tal MP, na 
medida em que a relação 
entre o Palácio do Planal-
to e o Congresso Nacional 
não está das melhores 
diante de algumas CPI's 
ou CPMI's para acontecer, 
o que pode dificultar que 
tal MP seja convertida em 
Lei no prazo hábil. Um 
abraço e uma feliz páscoa 
para você!

 Na semana passada, 
exatamente em 31 de março, 
estive no Parque Natural Muni-
cipal Tancredo Neves em com-
panhia da vice-prefeita Valéria 
Alvarenga e do Diretor-geral do 
DMAES (Departamento Muni-
cipal de Água, Esgoto e Sanea-
mento), Anderson Sodré. Obje-
tivo era mapear as áreas anexas 
(cerca de 15 hectares) para pos-
sível plantio de goiabeiras da es-
pécie paluma. A proposta consta 
de documento já enviado à se-
cretaria municipal de Meio Am-
biente, ainda em 2020, quando 
era secretário o engenheiro civil 
e pós-graduado em Meio Am-
biente, Bruno do Carmo.
 O negócio é desen-
gavetar a proposta e criar uma 
cooperativa com moradores 
dos bairros do entorno (Fátima, 
São Pedro, Bom Pastor e Cidade 
Nova) para gerir a situação. An-
derson Sodré e Valéria ficaram 
entusiasmados com a proposta 
de viés ecológico e social, pois 
inicialmente seriam parceiros 
presidiários (em regime semia-
berto) da Penitenciária de Ponte 
Nova I para os primeiros tratos 
culturais: limpeza de área, ca-
pina e construção de berçários 
(covas) para o plantio das goia-
beiras. O assunto retorna após a 
Semana Santa.
 Na segunda-feira, 03 
de abril, fui ao Aeroporto Mi-
guel Valentim Lanna (Sombrio). 
Aproveitei e fiz reportagem para 
o Líder Notícias, que está na pá-
gina 7. Mas, a motivação foi ou-

tra: uma ousada proposta do co-
ordenador da Defesa Civil, Cícero 
Gomides, que é o responsável 
pelo equipamento público. Ele 
solicitou apoio e orientação para 
a recuperação de vários hectares 
de áreas degradadas, principal-
mente com o plantio de mudas 
de árvores nativas.
 O Aeroporto Miguel 
Valentim Lanna é vizinho da 
mata da Fundação Menino Jesus 
(antigo Patronato), e justamente 
as águas de chuvas que correm 
nas suas canaletas provocaram 
enorme erosão dentro da mata, 
destruindo terras da instituição. 
Corre ação na Justiça, há muitos 
anos, contra o Estado para resol-
ver a situação. O plantio de no-
vas árvores ao redor vai ajudar a 
manter o clima mais ameno e evi-

tar erosões que afetariam a mata.
 Na quarta-feira, 05 de 
abril, o vereador Emerson Car-
valho (PTB) atual líder do Poder 
Executivo de Ponte Nova me 
enviou foitos da situação do que 
chamam de Aterro Sanitário, 
que na verdade continua sendo 
o Lixão do Sombrio. O secretário 
de Obras Antônio (Toniquinho) 
de Pádua Gomes (1997-2000) 
propôs que ali fosse jogado todo 
o lixo de Ponte Nova.
 As fotos mostram ca-
minhões da Prefeitura espalhan-
do lixo que é jogado por lá, mes-
mo sendo proibido, pois o Poder 
Executivo paga para levar o lixo 
para fora da cidade e reserva o 
local para a construção de uma 
futura Usina geradora de energia, 
a partir do lixo. Quando?

Passa-Cinco, Lixão do Sombrio e recuperação de áreas degradadas

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

Área degradada no entorno da pista do Aeroporto do Sombrio que será recuperada 
pela Coordenadoria da Defesa Civil de Ponte Nova
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Emerson Carvalho denuncia na Câmara 
sucateamento de empresa que troca lâmpadas

Vereador garante que o DEER vai colocar 
redutor de velocidade na entrada de Massangano

 O assunto caiu 
como uma bomba na Pa-
lavra Livre da Câmara de 
Ponte Nova na segunda-
-feira, 03 de abril, quan-
do o vereador Emerson 
Carvalho (PTB) denun-
ciou a situação da nova 
empresa contratada pelo 
CIMVALPI (Consórcio In-
termunicipal Multisseto-
rial do Vale do Piranga) 
para trocar lâmpadas em 
Ponte Nova e diversas ou-
tras cidades da região. “A 
empesa que saiu tinha 
04 (quatro) caminhões 
e não dava conta. Ima-
gina esta que só tem 01 

 Após encami-
nhar 40 indicações ao 
DEER (Departamento de 
Edificações e Estradas de 
Rodagem) solicitando a 
instalação de redutores 
de velocidade em diver-
sos pontos do município, 
o vereador André Pessa-
ta (Podemos) utilizou a 
Palavra Livre da reunião 
da Câmara, no final de 
março, para comunicar a 
instalação de alguns dos 
dispositivos.
 O parlamentar 
informou que visitou o 
diretor do DER-MG, em 
Belo Horizonte, e obteve 
a resposta de que serão 
instalados redutores em 
02 (dois) pontos críticos. 
“No Povoado Massanga-
no e nas proximidades 
do Pesque Pague do Som-
brio, no Anel Rodoviário 
haverá a instalação dos 
redutores de velocidade 
dentro de 30 dias”, ga-
rantiu o vereador.

(um)?”, disse alarmado o 
Líder do Governo.
 Durante seu pro-
nunciamento, Emerson 
Carvalho (PTB) disse que 
vários funcionários da 
empresa Extra Energy, 
que está instalada na Rua 
Joaquim Machado Guima-
rães, logo após o PSF do 
Bairro Rasa, disseram que 
a empresa não paga adi-
cional de periculosidade e 
a sede não tem banheiros. 
“Pior, o material usado 
nos serviços ficam espa-
lhados pela chão. Preci-
samos agir para resolver
este problema. Briguei 

 No dia 14 de 
março, na Rodovia MGC 
120, morador da comu-
nidade rural do Povoado 
Massangano, José Gomes 
Monteiro, popularmente 
conhecido por Tuti, 60 
anos, morreu ao atraves-
sar a pista em direção ao 
ponto de ônibus local. 
Ele foi atingido pela mo-
tocicleta XRE 300, placa 
PVK 0293, que seguia 
para Viçosa.
 Moradores do Po-
voado Massangano fica-
ram inconformados com 

muito nesta casa contra 
a outra empresa e apa-
rece outra pior, ainda?, 
asseverou o vereador.
 Diversos verea-
dores manifestaram-se 
sobre o problema. O ve-
reador Guto Malta (PT) 
sugeriu que o ofício fos-
se enviado em nome do 
Poder Legislativo. Emer-
son Carvalho, o autor 
da indicação concordou 
e a plenária votou favo-
ravelmente.” Espero que 
deem resposta convin-
cente. "Chega de cidade 
às escuras”, finalizou 
Emerson Carvalho.

mais 01 (um) acidente 
que ocorria no local e 
aguardavam alguma pro-
vidência das autoridades. 
Em 12 de fevereiro, tam-
bém deste ano (2023) em 
um acidente no trecho da 
MG-262, no Anel Rodovi-
ário de Ponte Nova, KM 
7, perto Pesque Pague do 
Sombrio, morreram 02 
(dois) (dois) bancários do 
Bradesco de Ponte Nova: 
Karoline Nunes de Paula, 
24 anos, Arlindo Neves, 
44 anos.

Vereador Emerson Carvalho (PTB), desde que assumiu, vem co-
brando eficiência na iluminação pública

Sede da Extra Energy, responsável pela iluminação pública de Ponte 
Nova e várias outras cidades: sem banheiros e acomodações precárias

Entrada do Povoado Massangano registrou acidente, com vítima fatal,  em 14 de março deste ano

PRESIDENTE DA CÂMARA

 Faleceu na quar-
ta-feira, 05 de abril, Dennis 
Mendonça Ramos, que presi-
diu a Câmara de Ponte Nova 
nos anos de 2007 e 2008. 
Dennis Mendonça exerceu 
03 (três) mandatos de verea-
dor (1993/1996, 1997/2000 
e 2005/2008). A Câmara de 
Ponte Nova externou condo-
lências e manterá as bandei-
ras do Município, do Estado 
e do Brasil hasteadas a meio 
pau durante os 03 (três) dias
de luto oficial.
 Dennis Mendonça 
também foi secretário mu-
nicipal de Agricultura, Pe-
cuária e Abastecimento na 
administração do ex-prefeito 
Antônio Bartolomeu, entre 
1989 e 1992, quando plantou 
os 07 (sete) pés de ipês-rosa-
-de-cacho na Praça Lucindo 
Lessa, localizada na Vila Cen-
tenário, após atender apelos 
da Associação de moradores 
da Vila Centenário (AMOVI-
LA), que entregou a praça 
aos moradores no dia 05 de 
junho de 1992, Dia Mundial 
do Meio Ambiente.

 Dennis Mendonça 
participou da cerimônia de 
inauguração da Praça Lu-
cindo Lessa ao lado Prefeito 
Antônio Bartholomeu, do 
presidente do Legislativo 
vereador Wilson Carvalho e 
Silva, do secretário de Fazen-
da, Afonso Tim Mauro Pinho 
Ribeiro e do presidente da 
AMOVILA, Ricardo Motta.
 Nascido em Campo 
Belo, município do Sul de 
Minas, em 23 de setembro 

de 1948, Dennis Mendonça 
era graduado em Agrono-
mia pela Escola Superior de 
Lavras. Mudou-se para Pon-
te Nova em 1976 quando 
trabalhou na extinta ACAR 
(Associação de Crédito e As-
sistência Rural), que depois 
foi transformada em Emater/
MG, escritório de Ponte Nova, 
durante 18 anos, época em 
que contribuiu para a abertu-
ra de diversos escritórios da 
empresa na região.

Dennis Mendonça na Câmara de Ponte Nova (2008) com o cantor e compositor ponte-novense João 
Bosco. Ao fundo o ministro do Desenvolvimento, Indústria e Comércio Exterior no governo Lula, Mi-
guel João Jorge Filho, outro ponte-novense

Dennis Mendonça morreu aos 
74 anos: vereador por 03 mandatos

O Líder do Governo disse em 03 de abril que a nova empresa contratada pelo CIMVALPI tem apenas 
01 caminhão e 01 caminhonete. A sede não tem banheiros e salários sem adicional de periculosidade



 O Consepis (Conselho de Segurança Pública e 
Integração Social) de Ponte realizou a entrega de 50 
caixas de bombons para o Asilo Municipal de Ponte 
Nova, doados pelo comércio local. A entrega foi reali-
zada em 05/05 pelo presidente do Consepis, Eduardo 
Kadu Soares, repórter do Líder Notícias Diego Siman e 
Adão Vieira (membro Consepis. A recepção foi de Ma-
rilda Silva, coordenadora da instituição. Foto: Diego 
Siman, Kadu, Marilda Silva e Adão Vieira

Chocolate para o Asilo Municipal

Contra a acessibilidade

@adrianeroberto - Parque de Exposi-
ções - Ponte Nova

@silviadias_2023 - Hoje é dia de TBT!
@michellysamaraasc - Só para re-
gistrar minha evolução

@adrianojsn - #obrigado Deus: agra-
decer sempre!
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01 ano de gestão
 A Prefeita Lei-
dinha Mucida (seta) 
de Rio Casca com-
pletou 01 (um) ano 
de gestão à frente 
do Poder Executivo 
celebrando diversas 
conquistas para o 
município. Deseja-
mos mais sucesso à 
administradora mu-
nicipal Leidinha Mu-
cida (PP) e toda sua 
equipe!

 Mais uma vez, a reportagem do Líder No-
tícias flagra na Avenida Dr. José Mariano, em Pal-
meiras, o desrespeito às leis de trânsito em Ponte 
Nova. No mesmo lugar, motoristas estacionam 
carros impedindo o acesso de cadeirantes, idosos e 
deficientes o direito de chegar ao passeio, usando a 
rampa. Eles invadiram também o estacionamento 
para deficientes. Data: 05/04/2023, às 19h45min.
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Aninha de Fizica (PSB) comemora entrega de pontes 
na zona rural e quer mudanças no trânsito do Pacheco

Vereadora Aninha de Fizica no estúdio da Rádio Montanhesa 670 Khz, em 04 de abril

Aninha de Fizica comemorou a entrega da ponte no Distrito Vau Açu

Zé Osório (PSB) fará parte do Poder Executivo comandando a Sedru Marilda Silva assumirá a vaga de Zé Osório na Câmara Municipal

jeito que está ficou mui-
to ruim, até mesmo para 
quem não mora no Bairro 
Pacheco. Precisamos dialo-
gar, não é possível que as 
coisas sejam resolvidas de 
forma unilateral”, asseve-
rou Aninha de Fizica (PSB). 
 Aninha de Fizica 
comemorou a entrega de 02 
(duas) pontes na zona rural 
de Ponte Novo: Morro Gran-
de e Vau Açu, estada por so-
bre ribeirão e que dá acesso 
para as regiões de Posses e 

 A parlamentar 
municipal do PSB (Partido 
Socialista Brasileiro), Ani-
nha de Fizica, foi entrevis-
tada na terça-feira, 04 de 
abril, durante sua presença 
no “Programa Vicente de 
Freitas”, por cerca de 45 
minutos. Inicialmente, ela 
debateu com o radialista Vi-
cente de Freiras, os proble-
mas gerados pela mudan-
ça do trânsito nas ruas do 
bairro onde mora: Sagrado 
Coração de Jesus, o popu-

 O vereador Zé Osó-
rio (PSB) anunciou na reu-
nião da Câmara de Ponte 
Nova, segunda-feira, 03 de 
abril, que foi convidado pelo 
Prefeito Wagner Mol Guima-
rães para assumir a secreta-
ria municipal de Desenvolvi-
mento Rural (Sedru).
 Ele esteve no pátio 
de obras da Prefeitura, no 
Bairro Triângulo, na manhã 
de hoje, 05 de abril, conver-
sando com os servidores da 
pasta. O vereador que está 
no seu 3º mandato, sempre 

Gentio. “Ficou maravilho-
sa! E através dessa ponte, 
que vai ficar para poste-
ridade, nós agradecemos 
ao Executivo. Deu muita 
mão de obra, muito fa-
latório, mas está aí e vai 
ficar melhor ainda”, disse 
Aninha de Fizica, em rela-
ção à ponte do Distrito do 
Vau Açu. Ela também citou 
a ponte do Morro Grande.

lar Pacheco. Ela disse que 
o Demutran (Departamento 
Municipal de Trânsito) rea-
lizou mudança sem ouvi-la 
e muito conversar com os 
moradores que se sentem 
prejudicados.
 “O atual secre-
tário municipal de Obras 
(Semob), Saulo Paoli, per-
correu as ruas do bairro e 
prometeu que as mudan-
ças serão realizadas pelo 
Demutran (órgão subor-
dinado à Semob), poisdo 

foi um dos principais par-
lamentares a cobrar ações 
para o meio rural e maior 
eficiência/eficácia no trans-
porte escolar rural.
 Zé Osório é ser-
vidor público aposentado 
após 30 anos atuando como 
motorista da Prefeitura. Foi 
presidente do Sindserp 
(Sindicato dos Servidores 
Públicos Municipais e Au-
tarquias de Ponte Nova) 
nos anos 1990, tendo sido 
atuante na conquista de 
direitos do servidor muni-

 Respondendo ao 
líder comunitário de Co-
pacabana, Marcinho de 
Belim, que é 1º suplente 
de vereador pelo PV (Par-
tido Verde), sobre a ponte 
que dá acesso ao bairro 
que está sem passeio para 
pedestres e que os carros 
e motocicletas já passam 
pelo local em alto veloci-
dades, colocando em risco 

cipal como Concurso Pú-
blico; data-base de reajuste 
salarial; insalubridade para 
varredores e coletores de 
lixo, entre outras vitórias 
sindicais.
 Recentemente re-
criou e presidiu a Associa-
ção de Moradores do Bairro 
Esplanada. Zé Osório foi no-
meado por decreto na quar-
ta-feira, 05 de abril, mas 
assumirá a pasta de forma 
definitiva na segunda-feira, 
10 de abril, pois quinta-fei-
ra (06/04) foi ponto facul-

a vida de moradores. “Pos-
so garantir a Marcinho 
de Belim e aos morado-
res de Copacabana que 
a ponte será iluminada, 
terá sinais de trânsito e a 
passarela para pedestres 
será construída, antes da 
inauguração oficial”, co-
mentou Aninha de Fizica, 
em entrevista concedida a 
Vicente de Freitas.

tativo na administração 
municipal.
 A servidora públi-
ca, técnica de enfermagem, 
lotada no Asilo Municipal, 
Marilda Silva, assumirá o 
cargo de vereadora e passa-
rá a ser a 4ª mulher a atuar 
na Câmara Municipal, na 
mesma legislatura. Ela ob-
teve 350 votos em 2020. 
A 1ª mulher, a pioneira, 
foi Nilda Leite, eleita em 
1988. A 2ª Aninha de Fizica 
(PSB), que presidiu a Câma-
ra Municipal (2019-2020).

Vereador Zé Osório (PSB) assume a secretaria municipal de Desenvolvimento Rural

RÁDIO MONTANHESA 670 KHZ E LÍDER NOTÍCIAS 
ABREM ESPAÇO PARA ENTREVISTAS COM VEREADORES
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Participantes da 13ª Conferência Municipal de Saúde no auditório do CEU das Artes

Secretária de Governo Sandra Brandão abordou 
temas com nível alto de debates na comunidade

Sandra Brandão foi recepcionada pelo gerente do Grupo Líder de Comunicação, Mídia e Eventos, Irani Silva

Vicente de Freitas (de costas) entrevista Sandra Brandão, a secretária municipal de Governo

 O radialista Vicente 
de Freitas recebeu no estúdio 
da Rádio Montanhesa 670 
Khz, a partir das 13h45min 
do dia 05 de abril, a secretária 
municipal de Governo Sandra 
Brandão, que exerce a pasta 
há mais de 03 (três) meses, 
depois de passar mais de 06 
(seis) anos como secretária 
municipal de Planejamento e 
Desenvolvimento Econômico, 
quando centralizava as ações 
para a conclusão de obras.
 “Na verdade, a se-
cretaria municipal de Gover-
no é incumbida de prestar 
assistência direta ao Prefeito 
em suas relações administra-
tivas com pessoas, órgãos e 
entidades, internos ou exter-
nos. Sou na verdade um filtro 
das questões apresentadas, 
antes que elas cheguem ao 
Prefeito Wagner Mol Guima-
rães”, disse Sandra Brandão.
 Vicente de Freitas 
quis saber como anda a situ-
ação das obras de restauro e 
revitalização do Hotel Glória, 
patrimônio público tombado 
e adquirido pela Prefeitura 
na administração do gover-
no Guto Malta. “Tivemos que 
mover ação judicial para 
que o imóvel retornasse ao 
Município, pois havia a assi-
natura de convênio que dava 
poderes ao estado para ge-
rir o imóvel, mas o governo 
não quis dar andamento das 
obras, alegando falta de di-
nheiro. Ganhamos e estamos 
reformando”, comentou a se-
cretária.
 Sobre a ETE (Estação 
de Tratamento de Esgoto), 
que estava sendo construída 
na Fazenda Gravatá, em ter-

reno desapropriado pelo Po-
der Executivo, logo abaixo da 
Rasa, a secretária informou 
que está sendo encontrada 
solução, depois que a empresa 
Perfil Engenharia foi notifica-
da, multada e teve o contrato 
rompido. “Vamos retomar as 
obras neste mês de abril es-
peramos concluir tudo em 12 
meses”, esclareceu.
 A entrevista, que é 
replicada no Líder Notícias, 
de forma sintetizada, durou 
cerca de 50 minutos e revelou 
dados sobre a recuperação da 
cidade quanto a buracos, as-
faltamento, meio rural, Mata-
douro Municipal, que acabou 
na Justiça. “O Licenciamento 
Ambiental do Matadouro Mu-
nicipal começou com após a 
formalização de TAC (Termo 
de Ajustamento de Conduta) 
entre a Prefeitura e a Asso-
ciação dos Comerciantes de 
Ponte Nova, ainda em 2002. 
É muito tempo, mas vamos 
romper este problema neste 
governo”, afirmou a secretária 
de Governo.
 Para justificar a si-
tuação polêmicas as reclama-

ções constantes dos munícipes 
sobre buracos, ele deixou claro 
que “buracos sempre exis-
tiram”, mas em Ponte Nova 
foram agravados por 03 (três) 
terríveis momentos de chuvas, 
entre dezembro de 2020 e fe-
vereiro de 2022. “A quantida-
de de chuvas não permitia a 
recomposição asfáltica e os 
buracos se espalharam, mas 
agora estão sendo resolvidos 
os problemas, com cronogra-
ma e atenção redobrada”, 
acrescentou.
 Aproveitou a oportu-
nidade para falar da demora 
na reconstrução de pontes na 
zona rural, após a Coordena-
doria da Defesa Civil realizar 
os levantamentos. A verba é 
do Ministério da Infraestru-
tura, tem burocracia e depois 
a demora é com a licitação. 
“Neste mês de abril vamos 
entregar 02 (duas) pontes 
prontas: mo Morro Grande 
e no Distrito Vau Açu, esta 
última está sendo utilizada 
pelos produtores rurais e 
será inaugurada no dia 21 de 
abril”, encerrou a secrertária.

População do Vale do Rio Piranga conhece a realidade ponte-novense: Obras,  
Lazer, Cultura, Saúde, Edução, Esportes, Saneamento, Governo e Patrimônio

RÁDIO MONTANHESA 670 KHZ E LÍDER 
NOTÍCIAS ABREM ESPAÇO PARA SECRETÁRIOS

 Realizada no CEU 
das Artes Ruy Merheb, ao 
lado IFMG, campus Ponte 
Nova, na sexta-feira, 31 
de março, a 13ª Conferên-
cia Municipal de Saúde 
debateu o tema “Garantir 
Direitos e Defender o SUS, 
a Vida e a Democracia”, 
reuniu dezenas de pes-
soas. O evento acontece 
a cada 04 (quatro) anos, 
sendo importante espaço 
de diálogo entre governo 
e a sociedade para a cons-
trução das políticas públi-
cas do SUS *Sistema Único 
de Saúde) .
 A conferência foi 
realizada em 04 (quatro) 
eixos de discussão: I eixo: 
“O Brasil que temos. O 

Brasil que queremos”; II 
eixo: “O papel do contro-
le social e dos movimen-
tos sociais para salvar 
vidas”; III eixo: “Garantir 

direitos e defender o SUS, 
a vida e a democracia e IV 
eixo: “Amanhã será outro 
dia para todos, todas e 
todes”. Logo após os eixos 
de discussões aconteceu a 
mesa de debate, grupos de 
trabalho, a plenária deli-
berativa e por fim a eleição 
de delegados para a Confe-
rência Estadual.

 No dia 29 de mar-
ço, o Setor Materno Infantil 
do Hospital de Nossa Se-
nhora das Dores (HNSD) re-
alizou mais uma edição do 
“Encontro de Gestantes”. 
Dessa vez com a participa-
ção de futuras mães do mu-
nicípio de Barra Longa. As 
participantes assistiram a 
palestras. As dúvidas sobre 
parto, amamentação e ges-
tação foram debatidas com 
as participantes com escla-
recimentos feito profissio-
nais de saúde da instituição 
de saúde.
 Tereza Lacerda, 
enfermeira obstetra, falou 
sobre o trabalho de parto 
e do parto. Sarah Abdalla, 
da “Consultoria de Mãe 
para Mãe”, falou sobre 
amamentação, Luciana 
Rossi, personal trainer mi-

nistrou exercícios de alon-
gamento e respiração com 
as gestantes.
 O “Encontro de 
Gestantes” é importante 
para que as futuras mães te-
nham contato com a equipe 
e a Maternidade do HNSD. 
“Dessa forma elas pode-
rão se sentir mais seguras 

e confortáveis na reta final 
da gravidez e no momento 
do nascimento do bebê. A 
Irmandade do Hospital de 
Nossa Senhora das Dores é 
referência em Maternidade 
na região e fazemos, por 
mês, cerca de 150 partos”, 
diz nota publicada nas re-
des sociais do HNSD.

Conferência Municipal de Saúde de Ponte Nova 
aborda defesa do SUS, com linguagem neutra

Encontro de gestantes do mês de 
março é realizado pelo HNSD

Gestantes e acompanhantes durante palestra sobre gestação, parto e amamentação por pro-
fissionais de saúde no HNSD, em 29/03
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Coordenador do Aeroporto de Ponte Nova 
quer recuperação de suas áreas degradadas

 Na tarde de sexta-
-feira, 31 de março, João Vi-
tor Rocha, jovem de apenas 
20 anos morreu afogado 
na lagoa do Parque Natural 
Municipal Tancredo Ne-
ves (PNMTN), localizado 
na região do Passa Cinco, 
anexo à Penitenciária de 
Ponte Nova I, distante ape-
nas 01 (um) quilômetro do 
Bairro de Fátima. Segundo 
relatos de testemunhas, o 
rapaz estava nadando com 
amigos quando se afogou 
durante 01 (uma) brinca-
deira em que afundavam e 
saiam e outro lugar.
 Militares do 3º 
Pelotão do Corpo de Bom-
beiros de Ponte Nova 
foram acionados imedia-
tamente e iniciaram as 
buscas pelo corpo ainda 
na tarde de sexta-feira, 
mas infelizmente a víti-
ma não foi encontrada 
na sexta-feira, mas novas 

buscas dos bombeiros lo-
graram êxito no sábado, 
1º de abril. O afogamento 
chocou a comunidade dos 
bairros Nova Horizonte, 
Fátima, São Pedro,Cidade 
Nova e Bom Pastor. Ami-
gos e familiares do jovem 
estão consternados com a 
triste notícia.
 De acordo com o 
regulamento do Parque 
Natural Municipal Tan-
credo Neves a prática de 
natação e pesca na lagoa 
é proibida. Entretanto, a 
Unidade de Conservação 
(UC), criada em 03 de 
julho de 2008, por regu-
lamentação fundiária e 
registrada em cartório em 
20 de dezembro do mes-
mo ano, não tem vigias e 
as guaritas foram destru-
ídas. A responsabilidade 
pela UC é da secretaria 
municipal de Meio Am-
biente (Semam).

João Vítor Rocha morreu na principal lagoa do Passa-Cinco, onde a prática é proibida

Jovem morre na lagoa do 
Parque Natural Municipal 

Tancredo Neves, em Ponte Nova

 A aplicação da Lei 
Municipal que dispõe sobre 
a “Política Municipal de 
Conscientização, Preven-
ção e Combate à Prática de 
Queimadas”, foi cobrada 
pelo vereador Wagner Go-
mides (PV). “A gente sabe 
o tamanho da importância 
de se preservar o meio am-
biente e, consequentemen-
te, nós já estamos falando 
aqui de uma crise na saú-
de, com as queimadas isso 
tende a piorar”, avaliou.
 O Poder Executivo 
deve reforçar as ações de 
comunicação para cons-
cientizar a população sobre
o assunto, além de capa-

 Na tarde de 03 
de abril, o editor do Líder 
Notícias, Ricardo Motta, 
realizou reportagem no 
Aeroporto Miguel Valen-
tim Lanna, equipamento 
público que fica próximo 
ao Anel Rodoviário que dá 
acesso a BH. Ao lado fica o 
pelotão do Corpo de Bom-
beiros e o SAMU Regional. 
Segundo Cícero Gomides, 
depois daquele acidente 
que deixou Davi Souza 
Germânio em estado con-
siderado grave depois das 
manobras irresponsáveis 
(Grau), todo a cerca de foi 
reformada e foram coloca-
das telas nas trilhas clan-
destinas que permitiam 
acesso ao campo de pouso, 
no final da pista.
 “Posso garantir 
que não houve mais trân-
sito de motocicletas, com 
manobras de Grau, ciclis-
mo e adultos ou crianças 
empinando pipas no local. 
Estamos atentos e bus-
caremos apoio da Polícia 
Militar se houver nova 

citar servidores para lidar 
com as ocorrências de quei-
madas. Isto é o que pensa 
Wagner Gomides alertando 
que o período de queima-
das está próximo e a falta 
de limpeza e poda de ár-
vores também acarreta em 
incidentes com fogo.
 “A gente precisa 
fazer a implementação 
dessa lei para ontem, por-
que uma das principais 
determinações que a lei 
promove é a educação 
ambiental aqui na nossa 
cidade, que deveria ser 
uma prioridade e que infe-
lizmente não é”, disse Wag-
ner Gomides.

invasão e dano ao patri-
mônio público”, disse Cí-
cero Gomides informando 
que todas as caneletas no 
entorno a pista, para esco-
amento de água de chuvas 
ficariam desobstruídas de 
mato e terra.
 A Lei Estadual nº 
12.523 de 13 de junho de 
1997 aprovou a denomi-
nação do Aeroporto Miguel 
Valentim Lanna que fisi-
camente está instalado no 
local Morro do Sombrio, 
tendo como vizinhos mais 
distantes, o Distrito Indus-
trial Abel Pesqueira Morei-
ra e o Lixão do Sombrio. 
Cícero Gomides apontou 
outro problema: o acesso 
de moradores do Conjunto 
Habitacional Dalvo de Oli-
veira Bemfeito (Vila Alva-
renga, pela antiga Estrada 
Velha do Aeroporto.
 O coordenador da 
Defesa Civil de Ponte Nova, 
Cícero Gomides, que lida 
com áreas de risco, desa-
bamentos e inundações, 

está programando a recu-
peração das áreas desagra-
dadas no entorno do Aero-
porto, com uma proposta 
ousada: recuperar mais de 
10 hectares com árvores 
adequadas, pois a terra no 

local é arenosa e argilosa. 
Neste caso, serão planta-
das, ainda este ano (2023), 
mais de 4.000 mudas de 
árvores nativas e frutíferas 
para atrair pássaros e pe-
quenos roedores.

Bombeiros de Ponte Nova apagando incêndio florestal no Parque Natural Municipal Tancredo 
Neves (Passa-Cinco), que todos os anos pega fogo

Tela cerca a entrada de trilha clandestina, além de plantio de arbustos com espinhos, tipo babosa

Cícero Gomides e Dudu, ambos servidores municipais, em visita ao Aeroporto 
Miguel Valentim Lanna, em 03 de abril Área degradada a ser recuperada no entorno do Aeroporto

Parlamentar municipal do PV de Ponte Nova 
cobra aplicação da Lei de Combate a Queimadas

O editor do Líder Notícias percorreu os 1.200 metros de pista com Cicero Gomides e Dudu que mostraram a recuperação da cerca 
destruída por motociclistas e outras pessoas. Foram colocadas telas em trilhas clandestinas de motos, atrás da pista de pouso

O PNMTN fica no Passa-Cinco e a prática de 
natação é proibida pela regulamentação do 

Plano de Manejo sancionado em 2015
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OMS modifica recomendações para vacinação contra a COVID19

Mulheres grávidas estão em grupo de risco alto e precisam se vacinar após 06 (seis)meses de ser vacinada

Novas recomendações para a vacinação contra a COVID-19

RISCOS ALTO, MÉDIO E MODERADO

 Depois de pouco 
mas de 03 (três) anos do 1º 
caso de COVID-19 no Bra-
sil (26/02/2020), a OMS 

 Estão neste gru-
po as pessoas com mais 
de 60 anos, imunocom-
prometidas, gestantes, 
profissionais de saúde e 
indivíduos com comor-
bidades que aumentem 
o risco de complicações 
para COVI-19, tais como 
diabetes, doenças car-
diovasculares, entre ou-
tras. Essas pessoas de-
vemtomar o reforço da 
vacina a cada 06 (seis) 
ou 12 meses. As grávidas 
precisam receber o refor-
ço se tomaram a última 
dose da vacina há 06 
(seis) meses ou mais.
 Em risco mode-
rado estão os adultos 
com menos de 60 anos 
saudáveis, que não te-
nham doenças associa-

(Organização Mundial da 
Saúde) divulgou no dia 
28 de 28 de março novas 
recomendações para a va-

das. Estes devem receber 
o esquema inicial de 02 
(duas) doses mais o re-
forço, mas não necessi-
tam de doses adicionais.
 Segundo o pe-
diatra Renato Kfouri as 
crianças e adolescentes 
entre 06 (seis) meses de 
idade e 17 anos têm risco 
baixo de contrair a CO-
VID-19. “A mortalidade 
por COVID-19 em crian-
ças é de 10 a 15 vezes 
maior no Brasil, quan-
do comparamos com 
países mais ricos, como 
Reino Unido e França. 
Por isso, o Brasil re-
comenda vacinar esse 
grupo com o esquema 
de três doses”, explica o 
Dr. Kfouri.
 Isso não signifi-
ca que pessoas que não 

cinação contra a doença 
provocado pelo vírus SAR-
S-CoV-2. O anúncio gerou 
confusão: muitas pessoas 

façam parte dos grupos 
mais vulneráveis não 
possam tomar, eventual-
mente, doses de reforço, 

ficaram com dúvidas acer-
ca da necessidade de tomar 
novas doses do imunizante.
 Houve até quem 
negasse a importância da 
vacina, mesmo que especia-
listas do mundo todo façam 
questão de reforçar o papel 
fundamental da vacinação 
na queda do número de óbi-
tos causados pela doença. 
As novas recomendações 
foram anunciadas ao fim 
do encontro do Grupo Con-
sultivo Estratégico de Es-
pecialistas em Imunização 
(SAGE, da sigla em inglês).
 O pediatra e infec-
tologista Renato Kfouri, vi-
ce-presidente da Sociedade 
Brasileira de Imunizações 
(SBIm), faz parte do SAGE 
e esteve presente no últi-
mo encontro. “Primeiro, é 
importante lembrar que a 
pandemia é dinâmica e as 

caso haja vacinas dis-
poníveis. Isso acontece 
com a vacinação contra a 
gripe, por exemplo, que 

recomendações vão sen-
do adaptadas à realidade 
atual”, disse Renat Kfouri.
 Ele completo di-
zendo que as recomenda-
ções da OMS são para todo 
o planeta, não importa se o
país é rico ou pobre, por-
tanto as recomendações 
devem ser adaptadas a 
cada realidade, conside-
rando, também, a disponi-
bilidade de doses.
 Hoje, boa parte da 
população já tem anticor-
pos contra a COVID-19, ge-
rados tanto pela vacinação
quanto pela infecção. As-
sim, a doença adquire, ago-
ra, um caráter endêmico, o 
que significa afirmar que a 
doença passa a se manifes-
tar com frequência variada 
em determinadas regiões, 
de acordo com as condi-
ções locais.

é destinada a determi-
nados grupos, mas que 
também pode ser toma-
da por outras pessoas.
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Domingo de Ramos no Centro Histórico 
marca o início da Semana Santa em Ponte Nova

CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

 A matriz de São 
Sebastião tem um novo pá-
roco. O padre José Afonso 
de Lemos foi acolhido ofi-
cialmente como novo pá-
roco da Matriz de São Se-
bastião no dia 13 de março, 
em Celebração Eucarística 
presidida pelo arcebispo 
metropolitano de Mariana, 
Dom Airton José dos San-
tos. Em seguida trabalhou 
com dedicação pois a Se-
mana Santa ia chegar em 
Ponte Nova: de 02 de abril 
a 09 de abril.
 No dia 02 de 
abril, foi o Domingo de 
Ramos, quando os fiéis 
percorreram as principais 
ruas do Centro Histórico, 
onde fica a Matriz de São 
Sebastião de onde saíram 
as pessoas carregando ra-
mos. Domingo de Ramos 
é uma festa cristã celebra-
da no domingo anterior à 
Páscoa. A festa comemora 
a entrada triunfal de Jesus 
Cristo em Jerusalém, even-
to da vida de Jesus men-
cionado nos 04 (quatro) 
Evangelhos Canônicos. 
Diz a tradição que Jesus 
teria entrado pela porta 
dourada de Jerusalém.



Sexta-feira, 07 de abril de 2023

O Missionário e o Menino
 Perdido no meio do 
Brasil, socorrendo as almas 
cristãs, um missionário. Exóti-
co. Saião marrom, sandálias de 
couro cru, na cintura a corda 
de sisal dando voltas. Imenso 
crucifixo agarrado ao pescoço 
cobria o peito, quase um mar-
telo. Jovem, mas barbudinho. 
Os meninos esperavam a vez 
de desfiar o rosário de pecados. 
Gente grande não peca, nem 
perde a razão, mas a criançada 
precisa se confessar, sob pena 
de Deus castigar severamente. 
A igreja estava lotada. E o mon-
ge ouvindo a todos.
 E cadê a penitência? 
Criando coragem falou do cha-
mamento. Mãos dadas, Mãe e 
filho, passos firmes em direção 
à igreja ao atendimento da de-
manda religiosa. Foi o pedido 
do representante de Deus ao 
menino, após a rápida cochi-
chada ao confessionário. Que 
pecados teria contado o meni-
no? Por que exigir a presença 
da Mãe do coitado na Casa de 
Deus? E o menino preocupado 
sem a penitência recebida, com 
medo de ir para o inferno!
 E lá estavam os dois, 
ou melhor: os três. E o monge 
deu a penitência, nada de rezas
intermináveis, nada de ajoe-
lhar em grãos de milho, nada 
de se martirizar em chicotadas, 
ou coisas do tipo. Jiló e quia-
bo! Quando perguntado sobre 
o que mais detestava na vida, 
confessou o menino que odiava 
comer jiló e quiabo. Pronto! Era 
o Calvário!
 A penitência seria 
aquele menino passar uma se-
mana comendo quiabo e jiló. 
Ou ir para o inferno, que Deus é 
todo poderoso e sabe o que faz, 
disse o monge ao sentenciar o 
castigo para o jovenzinho. E 
pedia o apoio da Mãe no ela-
borar e acompanhar da pena. 
A maldade do confessor cristão 
foi medonha, quase chorava 
o penitente, apenado durante 
uma semana a fio a se alimen-
tar do que havia confessado 
mais odiar na vida: comer jiló 
oi quiabo. A Mãe do menino 
mal disfarçava a satisfação, um 
sorriso de canto de boca de-
monstrava quase uma vontade 
de sair pulando de alegria, com 
a inusitada penitência. Uma 
semana de jiló com couve! E o 
capetinha com cara de nojo.
 Além de quiabo e do 
jiló, acrescentou ao cardápio, 
aquela sábia Senhora, o angu. 
Uma semana direto. E não é 
que hoje o prato preferido des-
se jovem é jiló, quiabo e angu? 
Acreditem! Pois é! Sem o saber, 

o sacerdote confessor desper-
tou um ecologista na década de 
60. Ah! O pecado? Não posso 
contar!
 Quer dizer que uma 
penitência despertou o senso 
meio ambientalista e nos deu 
um dos mais ferrenhos defenso-
res da Natureza: Ricardo Motta?
 Segundo Baruch Spi-
noza, filósofo holandês do sé-
culo XVII, entendeu Deus como 
fonte inesgotável de prazer. 
Vejamos Deus nervoso sobre 
o que dizem Dele nas igrejas: 
“(...) Eu nunca te disse que há 
algo mau em ti ou que eras um 
pecador, ou que tua sexualida-
de fosse algo mau.
 O sexo é um presen-
te que Eu te dei e com o qual 
podes expressar teu amor, teu 
êxtase, tua alegria. Assim, não 
me culpes por tudo o que te fi-
zeram crer.
 Se não podes me ler 
num amanhecer, numa paisa-
gem, no olhar de teus amigos, 
nos olhos de teu filhinho...Não 
me encontrarás em nenhum 
livro! Confia em mim e deixa 
de me pedir. Tu vais me dizer 
como fazer meu trabalho?
 De ter tanto medo de 
mim. (...) Eu sou puro amor! 
Para de me pedir perdão. Não 
há nada a perdoar. Se Eu te 
fiz...Eu te enchi de paixões, 
de limitações, de prazeres, 
de sentimentos, de necessi-
dades, de incoerências; (...) 
Como posso te castigar por 
seres como és, se Eu sou quem 
te fez? Crês que eu poderia 
criar um lugar para queimar 
a todos meus filhos que não se 
comportem bem, pelo resto da 
eternidade? Que tipo de Deus 
pode fazer isso? (…)”
 E aí Cecília Meireles 
brilhou: “Não faças de ti/Um 
sonho a se realizar/Vai. Sem 
caminho marcado/Tu és de to-
dos os caminhos (...)”.
 (*) Mauro Serra é ad-
vogado e contador. Escreve fic-
ção realista,sempre na 1ª sema-
na de cada mês, na página 10

(*) Mauro Serra

 Boas novidades 
marcaram o mês de março 
na Câmara de Ponte Nova, 
que comemora a adesão re-
corde escolas na 7ª edição 
do Parlamento Jovem (PJ), 
com o tema “Para não des-
perdiçar gente: trabalho 
e juventude”. Foi lançado, 
também no mês de março, 
o novo slogan do Legislativo 
que agora é “Onde a sua voz 
tem Poder” e substitui o an-
tigo slogan “Câmara Atuan-
te e Independente”, na ges-
tão do presidente do Antônio 
Carlos Pracatá. Foi criada a 
Comissão Especial de Obras 
destinada aos assuntos que 
envolvem as obras públicas 
no município.

 A secretaria muni-
cipal de Educação de Coim-
bra está disponibilizando 
vagas para a comunidade 
estudantil participar de um 
curso preparatório gratuito 
para o Exame Nacional do 
Ensino Médio (ENEM). Os in-
teressados devem se inscre-
ver na Secretaria Municipal 
de Educação (Escola Padre 
Jaime), das 07 horas às 17 
horas até o dia 14 de abril. As 
vagas são limitadas. A atitu-
de do Poder Executivo é iné-
dita em toda a microrregião 
dos municípios vizinhos, 
incluindo Viçosa, Ervália, 
Cajuri, São Miguel do Anta, 
Araponga e Pedra do Anta.
 As vagas serão 
preenchidas obedecendo 
à ordem de cada classe de 
estudante: categoria 1: estu-
dantes da Escola Estadual 
Emílio Jardim que residam 
em Coimbra e estejam cur-

 Os professores que 
atuam na Rede Municipal 
de Educação de Cajuri, ci-
dade vizinha de Viçosa, ini-

 Os vereadores já 
realizaram 22 reuniões 
plenárias e de comissões, 
analisaram e votaram pro-
posições. Os parlamentares 
aprovaram 27 Requerimen-
tos de informações ao Poder 
Executivo. Os assuntos va-
riaram entre infraestrutura, 
fiscalização, intervenções, 
educação, veículos aban-
donados, poços artesianos, 
cronograma de limpeza e 
iluminação pública.
 Outros temas de 
requerimentos aprovados 
pela plenária da Câmara de 
Ponte Nova: calçamentos, 
condições de trabalho de 
servidores, distribuição de 
medicamentos, laudos da 

sando o 3º (terceiro) ano do 
Ensino Médio; categoria 2: 
estudantes do 3º ano do En-
sino Médio, que residam em 
Coimbra e que comprovem a 
vulnerabilidade social e ca-
tegoria 3: estudantes, que já

ciaram movimento de greve 
na última segunda-feira, 03 
de abril. A paralisação total 
das atividades escolares é 

Defesa Civil, instalação de 
farmácias populares, resga-
te de animais, pagamento 
de adicional por tempo de 

concluíram o ensino médio, 
que residem em Coimbra e 
que comprovem a vulnerabi-
lidade social.
 A vulnerabilidade 
social poderá ser compro-
vada pela inscrição no Ca-

por tempo indeterminado. A 
reivindicação é pelo reajuste 
salarial de 14,95% referente 
ao piso nacional do magisté-
rio de 2023, além do reajuste 
remanescente de 2022, no 
valor de 13,24%, totalizando 
um reajuste a ser aplicado de 
28,19%.
 A classe também 
cobra o reajuste imediato dos 
salários de todos os servido-
res da Educação, pelo índice 
de reajuste do Salário-míni-
mo de 2023, em 5,6%, acres-
cido das perdas inflacioná-
rias de 2021/22, no patamar 
atual de 16,6%. Durante a 
noite de 3/4, na reunião ex-
traordinária da Câmara de 
Cajuri os educadores protes-
taram e exibiram cartazes 

serviço aos funcionários do 
Executivo, veículos da frota 
municipal e manutenção de 
estradas rurais.

dastro Único. As aulas terão 
início no dia 10 de abril e 
serão ministradas de forma 
presencial. Para mais infor-
mações o interessado pode 
ligar para o número (32) 
3555-1119.

que diziam: “Educação não 
é mercadoria, é direito!”; 
“Piso salarial da educação: 
essa luta é de todos nós!“.
 Dando continuida-
de à manifestação, os edu-
cadores foram à praça de 
Cajuri, na tarde de ontem 
05 de abril, e cobraram por 
melhorias salariais. O Sin-
d-UTE (Sindicato Único dos 
Trabalhadores em Educação 
de Minas Gerais), subsede 
de Viçosa, divulgou em suas 
redes sociais que notificouo 
Governo Municipal de Caju-
ri. Essa notificação é sobre 
o percentual de reajuste 
do valor do Piso Nacional 
do magistério, que será de 
14,945%, ou seja, a partir de 
1° de janeiro de 2023.

Recorde de escolas participantes no Parlamento Jovem de 2023

A pequena Coimbra dá exemplo de apoio a jovens carentes que querem continuar estudando

Professores e servidores da Educação do município de Cajuri entram em greve por tempo in-
determinado

Greve geral dos professores em Cajuri 
busca o Piso Nacional de Salários

Coimbra sai na frente na educação da região: 
curso preparatório gratuito para o ENEM

Câmara de Ponte Nova comemora recorde 
de escolas no Parlamento Jovem 2023
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 O feriado da Sexta-
-feira Santa - ou Paixão de Cris-
to - existe em todos os países 
de tradição Católica. Mas ainda 
que a atenção das pessoas se 
concentre principalmente nes-
sa data, a sexta-feira faz parte 
de um conjunto maior, compos-
to pelos 03 (três) dias que ante-
cedem o Domingo de Páscoa, e 
que na liturgia da Igreja Católi-
ca Apostólica Romana recebe o 
nome de Tríduo Pascal.
 As celebrações que 
ocupam esses 03 (três) dias 
- Quinta-feira, Sexta-feira e Sá-
bado - unem-se ao domingo e 
formam um todo, o ponto mais 
importante da vida religiosa 
dos católicos, no qual eles re-
vivem, desde a Antiguidade, a 
Paixão, a Morte e a Ressurrei-
ção de Jesus Cristo.
 A quinta-feira marca 
o fim da Quaresma. Nesse dia, 
celebra-se a Missa dos San-

 No Sábado Santo 
celebra-se, entre por do sol 
do sábado e o amanhecer de 
domingo, a Vigília Pascal, o 
ofício mais importante do 
calendário litúrgico católi-
co, por ser a celebração da 
Ressurreição de Jesus. Em 
algumas cidades do Brasil, 
logo nas primeiras horas da 
manhã de domingo acontece 
a Procissão do Encontro.
 Na verdade são 02 
(duas) procissões: 01 (uma) 
com a imagem de Nossa Se-
nhora, mãe de Jesus Cristo, e 
outra com a imagem do Cristo 
ressuscitado - partem de lu-
gares diferentes e se encon-
tram, quase sempre às portas 
da igreja matriz. Durante a 
Sexta-feira Santa ocorrem 
encenações dos sofrimentos 
e da crucificação de Cristo em 

tos Óleos ou Missa do Crisma, 
quando o padre abençoa os 
óleos usados nos sacramentos 
do Batismo, do Crisma e da 
Unção dos Enfermos. Entre os 
ofícios do dia, o de maior sim-
bolismo é o lava-pés, em que o 
sacerdote lava o pé direito de 
12 homens, imitando o que Je-
sus Cristo fez a seus discípulos 
na Última Ceia. 
 Na sexta-feira, cele-
bra-se a Paixão (o martírio) e 
a morte de Cristo. O ofício con-
siste na adoração do Cristo cru-
cificado - ou Adoração da Cruz 
-, precedida por leituras da Bí-
blia e seguida pela comunhão 
eucarística. Em várias cidades 
brasileiras, após a celebração 
acontece a Procissão do Enter-
ro, também conhecida como 
Procissão do Senhor Morto, em 
que populares e religiosos per-
correm algumas ruas tocando e 
cantando músicas fúnebres.

milhares de cidades. 
 Em alguns casos, es-
sas encenações tornaram-se 
verdadeiras superproduções. 
É o que acontece em Nova 
Jerusalém, cidade cenográ-
fica construída nas proximi-
dades do município de Brejo 
da Madre de Deus, no interior 
do Estado de Pernambuco, na 
qual cerca de 500 atores in-
terpretam a Paixão.
 Outra manifestação 
popular que ocorre paralela-
mente ao Tríduo Pascal é a 
Malhação do Judas. No sába-
do, também conhecido como 
Sábado de Aleluia, um bone-
co que lembra o apóstolo que 
traiu Jesus, Judas Iscariotes, 
é julgado, condenado e "ma-
lhado", às vezes com pedaços 
de pau, às vezes com pedras.

Encenação da Sexta-feira Santa em Brejo Madre Deus, no Estado de Pernambuco, por
atores brasileiros consagrados (Crédito: Felipe Souto Maior/Divulgação)

Semana Santa: Católicos celebram a Paixão, 
Morte e Ressurreição de Jesus Cristo

Ressurreição e malhação do Judas Iscariotes

 Na noite de quin-
ta-feira, 30 de março, a 
secretária municipal de 
Cultura, Turismo e Cultu-
ra, Fernanda Magalhães 
Ribeiro, e seus principais 
assessores da pasta re-
ceberam os convidados 
que participariam de 
mais 01 (uma) edição do 
Projeto Cultura, Educa-
ção e Arte, que chegou 
em sua 3ª manifestação. 
Foram ao “CEU das Ar-
tes”, que ficou lotado, 
o escritor Luciano Shei-
kk que apresentou suas 
obras (livros); o músico 
e fotógrafo Costa Melo, 
que apresentou seu pro-

jeto do edital financiado 
pela Cultura: “Um Olhar 
sobre Ponte Nova”. Ade-
mar Figueiredo também 
estava no projeto, expon-
do quadros de sua cole-
ção familiar.
 “O evento foi um 
sucesso. Casa cheia. Foi 
muito positivo. Próxima 
edição 09 de novem-
bro, com lançamento 
do e-book de práticas 
pedagógicas e exposi-
ção de fotos de recém-
-nascidos e bebês, por 
Marilyn Gama”, disse a 
entusiasmada Fernanda 
Magalhães Ribeiro. Encontro de artistas no projeto Cultura, Educação e Arte: Costa Melo e Arthur Vinih

Fátima Fernandes, Sãozinha Nader, João Mattos e Vanessa Fernandes (Servidora do CEU das Artes)

Projeto Educação, Cultura e Arte mostra
 potência das atividades comandadas 

pela pasta da Cultura e Turismo
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MP de Viçosa vai apurar denúncias de vereador 
contra hospitais e a secretaria de Educação

Tribunal de Justiça, depois de 150 anos, 
tem uma mulher como presidente

 Durante a reunião 
ordinária do dia 28 de março, 
a Câmara da Cidade Universi-
tária aprovou 02 (duas) repre-
sentações de autoria do vere-
ador Marco Cardoso (Marcão 
Paraíso/PSDB), que denun-
ciam problemas em relação 
aos hospitais São João Batista 
(HSJB) e São Sebastião (HSS) 
e à transparência da Secreta-
ria Municipal de Educação. A 
documentação foi enviada ao 
Ministério Público.
 O primeiro documen-
to solicita intervenção devido 
a omissão do Poder Público 
Municipal, no que se refere a 
precariedade no atendimento 
dos hospitais São Sebastião e 
São João Batista. E pede que 
promova a responsabilidade 
civil ou criminal pela omissão 
apurada. Como justificativa, o 
documento afirma que a saúde 
federal como um todo está pre-
carizada, mas que a de Viçosa 
está em situação inaceitável.
 A segunda represen-
tação requer intervenção de-

 O Ministério Públi-
co por meio do Grupo de 
Atuação Especial de Com-
bate ao Crime Organizado 
(Gaeco), Regional da Zona 
da Mata, em conjunto com 
a 1ª Promotoria de Justiça 
de Viçosa e com as Polícias 
Civil e Militar do Estado de 
Minas Gerais, deflagrou, na 
manhã de terça-feira, 04 de 
abril, a operação Ressonân-
cia. Estão sendo cumpridos 
mandados judiciais de bus-
ca e apreensão nos municí-
pios de Viçosa e Ervália.
 A operação apura 
desvios de dinheiro públi-
co cometidos em desfavor 
do Hospital São João Batis-
ta, entidade privada sem 
fins lucrativos convenia-

vido à omissão da secretaria 
municipal de Educação, em 
relação aos dados solicitados 
pelo vereador, em relação a 
administração da pasta. Sobre 
os temas, Marcão Paraíso dis-
se que como parlamentar tem 
como objetivo trabalhar e lutar
pelo melhor para a popula-
ção de Viçosa. “Todos os dias 
acontecem problemas nos 
hospitais, centenas de pes-
soas sendo transferidas para 
cidades vizinhas, por falta de 

da ao Sistema Único de 
Saúde (SUS). Segundo o 
promotor de justiça Bre-
no Costa da Silva Coelho, 
coordenador do Gaeco, há 
indícios da participação de 
funcionários e ex-funcio-
nários do HSJB na prática 
dos desvios investigados, 
inclusive com a manipula-
ção do sistema de controle 
financeiro da fundação.
 Em 2019, o Hos-
pital São João Batista tam-

atendimento”, afirmou.
 Sobre a secretaria 
municipal de Educação ele dis-
se: “Esta situação se configu-
ra como ato de improbidade 
administrativa e violação ao 
direito de acesso à informa-
ção. Além disso é violação aos 
meus direitos enquanto vere-
ador, que tenho a prerrogati-
va de fiscalizar e acompanhar 
as ações do Poder Executivo ”, 
finalizou Marcão Paraíso.

bém foi vítima de desvios 
de recursos públicos, no 
importe de R$ 729.365,10. 
Na ocasião, uma servidora 
do hospital foi denuncia-
da pelo Ministério Público 
pela prática de 114 crimes 
de peculato, que prevê 
pena de dois a 12 anos de 
prisão, além do pagamento 
do valor subtraído, acres-
cido da cobrança de R$ 
500.000,00, a título de 
dano moral coletivo.

Ministério Público recebeu denúncias do vereador do Paraíso e vai investigar

Polícia Civil cumprindo mandado de busca e apreensão para apurar desvio de recursos do Hospital São João Batista de Viçosa

 A Empresa Brasi-
leira de Correios e Telégrafos 
abre Processo Seletivo para 
Jovem Aprendiz, cuja meta 
é preencher 4.328 vagas. As 
contratações serão pelo regi-
me da Consolidação das Leis 
do Trabalho (CLT/carteira 
assinada), pelo prazo de 24 
meses consecutivos. As va-
gas estão distribuídas para 
muitas cidades de todas os 
estados brasileiros.
 Os candidatos 
aprovados e convocados 
para assinatura do contrato 
de aprendizagem profissio-
nal receberão uma forma-
ção técnico-profissional nas 
áreas de Assistente Admi-
nistrativo ou Assistente de 
Logística. A modalidade de 

 Pela primeira vez em 
150 anos de história, o Tribu-
nal de Justiça de Minas Gerais 
(TJMG) tem 01 (uma) mulher 
como presidente em exercício. 
Desde segunda-feira, 03 de 
abril até o próximo domingo, 
09 de abril, a desembargadora 
Ana Paula Nannetti Caixeta, 
3ª vice-presidente do TJMG e 
superintendente da Gestão de 
Inovação, estará no comando 
do Poder Judiciário mineiro.
 Seguindo o calendá-
rio forense do ano de 2023, 
as atividades nos expedien-
tes dos órgãos de 1ª e de 2ª 

educação será presencial ou 
à distância (EaD).
 Os jovens Apren-
dizes receberão Salário-mí-
nino/hora em troca de 20 
horas semanais de estágio 
de aprendizagem. Há ainda 
a cobertura de benefícios, 
tais como: Vale-transporte 
compartilhado; Vale-refei-
ção ou alimentação, com-
partilhados em 5%; e uni-
forme (camiseta).
 O Programa terá 02 
(duas) etapas: uma teórica, 
com curso de aprendizagem 
profissional de 120 horas 
sequenciais, e uma etapa 
prática, a ser realizada nas 
instalações dos Correios. 
Inscrições até 21 de abril. 
Idade: 14 a 21 anos.

instâncias, como é o caso da 
Comarca de Ponte Nova estão 
suspensos, nos dias 05, 06 e 
07 de abril, Quarta-Feira Santa, 
Quinta-Feira Santa e Sexta-Fei-
ra da Paixão.
 Durante esse período, 
os prazos processuais e demais 
atividades presenciais ficam 
suspensos, sendo retomados 
dia 10 de abril, segunda-feira 
próxima. A decisão é do Tribu-
nal de Justiça de Minas Gerais e 
vale também para o Ministério 
Público de Minas Gerais, Mi-
nistério Público do Trabalho e 
Promotorias de Justiça.

DESVIO DE RECURSOS DO HSJB

Jovens Aprendizes dos Correios podem se inscrever até 21 de abril

Desembargadora Ana Paula Nannneti Caixeta será presidente do TJMG até domingo, dia 09 de abril



Mulher jovem morre em acidente de 
motocicleta no Loteamento Cidade da Serra
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Polícia Militar apreende drogas durante 
cumprimento de mandado judicial

Denúncias ajudam a prender homem e apreender armas de fogo

 Na sexta-feira 
31/3, 14 horas, guarnição 
com agentes da PM reali-
zava operação para cum-
prir mandado de busca e 
apreensão, expedido pela 
Justiça, na Rua Armando de 
Freitas, Bairro São José, no 
município de Oratórios. O 
alvo era a casa de 01 (um) 
homem, 26 anos. Durante 
a ação, os militares recebe-
ram informações que o au-
tor havia escondido abaixo 
do passeio da residência 
certa quantidade de drogas.

 Homem foi preso 
na zona rural de São Pedro 
dos Ferros, precisamente 
na Fazenda Brasília Agro-
pecuária, que fica na área 
de expansão urbana (1.000 
metros), com acesso pela 
Rua São José. O fato acon-
teceu na noite do dia 31/3, 
às 21h30min, quando a PM 
as recebeu denúncias de 
que um homem de 49 anos 
estaria de posse de 01 (um) 
revólver e 01 (uma) espin-
garda, fazendo arruaças ati-
rando para o ar.

 Testemunhas afir-
maram que o traficante 
foi visto retirando drogas 
do local para realizar o 
comércio ilegal. Durante 
a prisão, os militares en-
contraram no passeio e na 
residência 114 papelotes 
de cocaína; 01 (uma) pe-
dra grande de crack e 20 
pedras de crack. O homem 
foi preso em flagrante e le-
vado para a Delegacia de 
Polícia Civil, bem como o 
material apreendido.

 Durante as buscas, 
os militares não encontra-
ram nenhuma das armas na 
residência do valentão. No-
vas denúncias, entretanto, 
informaram que as armas 
estavam escondidas na re-
sidência de seu pai. Lá fo-
ram encontradas 01 (uma) 
espingarda calibre 32; 30 
munições calibre 32 e 07 
(sete) cartuchos deflagra-
dos, também de calibre 32. 
Elas foram apreendidas pela 
PM que levou o homem para 
a Delegacia de Polícia Civil.

Drogas apreendidas em Oratórios, após mandado judicial de busca e apreensão

A PM divulgou a foto da espingarda e munições

 O fato ocorreu na 
noite de 29 de março, 01 
(uma) quarta-feira. Se-
gundo informações o fato 
teria ocorrido às 22 horas. 
Ellen Angélica dos Santos 
Plácido, 20 anos, e Gabriel 
Leandro Caetano, 22 anos, 
ambos com escoriações 
pelo corpo foram socorri-
dos pelos militares do Cor-
po de Bombeiros e levados 
para o Hospital Arnaldo 
Gavazza Filho (HAG), sendo 
que Ellen não resistiu aos 
ferimentos e morreu assim 

que foi atendida no HAG.
 Segundo infor-
mações repassadas, por 
testemunhas, ao Corpo de 
Bombeiros, o casal transi-
tava nas ruas bloquetadas 
do Loteamento Cidade da 
Serra, que tem entrada pela 
Rua Marcos Giardini, logra-
douro de acesso aos bairros 
Copacabana, Nova Copaca-
bana e comunidades rurais 
do Brito, Piãozinho, Gentio 
e Sesmaria. Eles não usa-
vam capacetes.
 Em redes sociais, 

várias pessoas informa-
ram que Ellen Angélica 
dos Santos Plácido estaria 
na garupa da motocicleta 
conduzida por Gabriel e 
que durante uma manobra 
de Grau, ele teria perdido 
o controle e batido a mo-
tocicleta contra (01 (um) 
poste. Populares também 
afirmaram que várias pes-
soas utilizam a localidade 
para realizar esse tipo de 
manobras com motos. Após 
o acidente a CEMIG desli-
gou todas as lâmpadas do 

bairro por solicitação da G3 
Construções, incorporada 
do loteamento.
 Entretanto, outras 
testemunhas que estavam 
no local e também 02 (um) 
familiar de Ellen, afirma-
ram que o casal não estava 
realizando manobras com 
a motocicleta. O primo de 
Ellen Angélica dos Santos 
Plácido, a jovem, de apena 
s20 anos, estava aprenden-
do a pilotar a moto quando 
perdeu o controle e bateu 
contra o poste.

A jovem Ellen era comerciária e morreu precocemente em local proibido para práticas de pilotagem

Todo o loteamento é pavimentado com bloquetes e virou atração depois que o Poder Executivo 
proibiu as práticas no Aeroporto Miguel Valentim Lanna (Sombrio), depois de acidente em 05 de 
março (Veja mais na página 7)

ORATÓRIOS

SÃO PEDRO DOS FERROS

 Aconteceu no dia 
1º de abril, mas as denún-
cias eram verdadeiras. 
Uma (01) casa abandona-
da, que fica perto da esca-
daria que liga as ruas José 
Galdino Vieira e Guanaba-
ra, no Bairro Sagrado Cora-
ção de Jesus/Pacheco, era 
usada para armazenamen-
to, preparo e tráfico de dro-
gas. A PMNfoi conferir, na 
madrugada (01h21min).
 Quando os poli-
ciais militares chegaram 
nas proximidades, homem 
de 20 anos subiu numa 
laje e saltou para residên-
cias vizinhas na tentativa 
de fugir, mas foi detido, 
em seguida, num lote vago 

proximidades da residên-
cia abandonada. Nos bol-
sos da roupa do indivídu-
os foram apreendidas 08 
(oito) buchas e 01 (um) 
aparelho celular iPhone.
 No imóvel aban-
donado, os militares 
acharam 01 (uma) barra 
pequena de maconha; 01 
(um) pino de cocaína; 03 
(três) cartuchos intactos 
calibre 38; 02 (dois) carre-
gadores de pistola calibre 
380; 01 (uma|) balança 
de precisão e 05 (cinco) 
tabletes médios de maco-
nha. O homem foi preso 
e levado para a Delegacia 
Regional de Polícia Civil, 
no Gavetão.

Drogas apreendidas pela PM no Bairro Sagrado Coração de Jesus/Pacheco

Denúncias na madruga de 1º 
de abril: casa abandonada com 

drogas e prisão de traficante

PONTE NOVA/PACHECO
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Preso na Rodoviária Nova com grande quantidade 
de maconha destinada ao Bairro São Pedro

drogas seriam levadas para 
o tráfico no Bairro São Pedro.
 O autor foi preso e 
conduzido para a Delegacia 
Regional de Polícia Civil com 
os materiais. Ele permane-

 A partir de agora, 
o município de Viçosa con-
tará com 02 (duas) novas 
patrulhas especializadas: a 
“Patrulha de Prevenção ao 
Homicídio (PPH)” e a “Pa-
trulha de Prevenção à Vio-
lência Doméstica (PPVD)”. 
O objetivo das novas equi-
pes motorizadas da 10ª 
Companhia Independente 
de PM é melhorar a segu-
rança pública na região e 
atender às demandas rela-
cionadas a esses tipos de 
crimes.
 O lançamento ofi-
cial das patrulhas aconte-
ceu segunda-feira, dia 03 
de março, e contará com 02
(duas) viaturas específicas 
para cada equipe. A “Pa-
trulha de Prevenção ao 
Homicídio” será respon-

 No início da ma-
nhã do sábado, 1º de abril, 
com registro policiais às 
09h7min, policiais mili-
tares realizavam patru-
lhamento preventivo na 
Avenida Ernesto Trivella-
to, Chácara Vasconcelos, 
dentro precisamente na 
Rodoviária Nova de Ponte 
Nova. Em determinado mo-
mento, os agentes militares 
perceberam que 01 (um) 
jovem 18 anos, conhecido 
no meio policial, desem-
barcou do ônibus vindo do 
Estado de São Paulo.
 Os militares re-
solveram agir e se aproxi-
maram do homem quando 
sentiram um forte odor, 
característico de maconha, 
o que levantou a suspeitas 
dos militares. Na mochila 
estavam acondicionadas 
06 (seis) barras grandes 
de maconha.

ceu preso à disposição da 
Justiça. A Polícia Civil se-
guirá com as investigações 
e se condenado ele poderá 
responder pelo tráfico inte-
restadual de drogas.

sável pela redução da in-
cidência de homicídios na 
região, atuando na análise 
qualitativa de cada ocor-
rência e levantamento de 
inteligência de segurança 
pública para proporcionar 
uma atuação reativa.
 A “Patrulha de 
Prevenção à Violência Do-
méstica” terá no mínimo 
02 (dois) policiais milita-
res, preferencialmente 01 
(uma) policial feminina. A 
missão da PPVD será pro-
teger vítimas reais ou po-
tenciais desse tipo de vio-
lência. As equipes seguirão 
um protocolo de atendi-
mento específico e atuarão 
em conjunto com outros 
órgãos da rede de enfrenta-
mento à violência domésti-
ca e familiar do município.

 O jovem assumiu 
ser o proprietário das dro-
gas, que foram compradas 
na cidade de São Paulo, ca-
pital de São Paulo. Ele con-
firmou aos militares que as 

PM cria patrulhas especializadas para prevenção 
a homicídios e violência doméstica, em Viçosa

 Os 02 (dois) sus-
peitos de enterraram, viva, 
uma mulher dentro de 01 
(uma) gaveta mortuária 
no Cemitério de Visconde 
do Rio Branco responde-
rão por crime hediondo. A 
informação foi divulgada 
pela Polícia Civil de Minas 
Gerais na tarde de terça-
-feira, 04 de abril, durante 
entrevista coletiva realiza-
da em Ubá.
 A dupla foi presa 
nos municípios vizinhos 
de São Geraldo e Viçosa. A 
suspeita é de que os rapa-
zes, de 20 e 22 anos, iriam 
para uma favela no estado 
do Rio de Janeiro, mas aca-
baram capturados antes 
de colocar o plano em prá-
tica. Eles estão envolvidos 

em crimes relacionados a 
tráfico de drogas e porte 
ilegal de armas de fogo. 
Um terceiro indivíduo foi 
identificado, mas conti-
nua foragido.
 Na terça-feira, 
28 de março, a mulher foi 
encontrada por coveiros 
em 01 (uma) gaveta mor-
tuária, após ter passado 
mais de 10 horas, enter-
rada viva. A mulher, mãe 
de 04 (quatro) filhos, teve 
traumatismo craniano, 
cortes no couro cabeludo, 
lesão grave nos dedos da 
mãos e fratura nos braços. 
Ela foi socorrida pela PM e 
SAMU Regional e continua 
internada no Hospital São 
Vicente de Paula, em Ubá.

Polícia Civil convocou coletiva de imprensa para informar a prisão dos homens que enterrar 
uma mulher ainda viva

Lançamentos das novas patrulhas da PM de Viçosa, em 03 de abril

Tabletes da maconha vieram de São Paulo o tráfico no Bairro São Pedro, conforme relato do jovem de 18 anos preso pela PM

Homens que enterraram 
mulher viva em Visconde 

do Rio Branco foram presos

POLICIA CIVIL
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Capoeiristas participam de Imersão no município de Sabará
Capoeiristas de Ponte Nova 
do Núcleo da Fundação In-
ternacional Capoeira Artes 
das Gerais (FICAG) partici-
param de curso de 1ª Imer-
são de Capoeira, em Sabará, 
na Grande Belo Horizonte. 
Representantes de diversas 
cidades mineiras estiveram 
presentes, e de Ponte Nova, 
os capoeiristas educadores, 
Giovanna Veiga Domingues, 
Carlos José Tico, Júlia Bal-
bino, Caio Oliveira, Iarley 
Kaio, Matheus Romão e o 
instrutor Formiga.

 A programação 
constou de estudos práticos 
e teóricos sobre a capoei-
ra, movimentações, com-
portamento, didática para 
crianças e idosos, além da 
prevenção de lesão. Os trei-
nos foram ministrados pelo 
mestre Tuca, de Mariana, 
Formandos Chita Preta, 
Olho de Gato e Vandinho, 
este de Belo Horizonte. 
Estiveram presentes os 
professores Curiozinho e 
Capitão, ambos de BH, que 
apresentaram novas mo-

vimentações, evolução do 
jogo, golpes para desequili-
brar e técnica na execução 
da base.
 Na parte teórica, 
Carlos José Tico, que é de 
Ponte Nova, ministrou pa-
lestra sobre longevidade 
na capoeira e a importân-
cia de acompanhamentos 
médicos para o rendimen-
to de um atleta de alto ren-
dimento. O formando Babi-
nha, de Muriaé, falou sobre 
seu trabalho com os idosos 
e como isso agrega na his-

tória da Capoeira. O mestre 
Salário, que trabalha em 
Campinas, cidade do inte-
rior de São Paulo palestrou 
sobre aulas de capoeira 
para crianças de 02 (dois) 
a 05 (cinco) anos.
 Fechando os trei-
nos o mestre Museu (Belo 
Horizonte), fundador do 
grupo FICAG, passou 02 
(dois) estilos de treino, com 
foco na parte básica e técni-
ca da Capoeira Regional e 
da Banguela, que são esti-
los de jogo.

Capoeiristas se reúnem, em Sabará, para uma foto que ficará para a história Momento de novas técnicas de Capoeirista

 Estão abertas as 
inscrições para as atletas 
e para-atletas, em plena 
atividade esportiva, com 
reconhecidos índices e 
classificações em campe-
onatos estaduais, nacio-
nais e internacionais, em 
2.022, e que se encontrem 
em fase de preparação 
para futuras competi-
ções, se candidatarem ao 
Programa Bolsa Atleta da 
Prefeitura de Ponte Nova. 
 As inscrições con-

 Na próxima ter-
ça-feira, 11 de março, 
o Departamento de Es-
portes e Lazer da Prefei-
tura de Viçosa realizará 
um Congresso Técnico 
referente à Copa Comér-
cio de Futsal de 2023. O 
encontro está progra-
mado para acontecer às 
20 horas, no Complexo 
Esportivo Municipal 
e reunirá os organiza-
dores da competição e 
representantes das oito 
equipes confirmadas.
 O objetivo do 

forme Edital, poderão ser
feitas até o dia 14 de abril.
Serão concedidas 10 bol-
sas de 70% e 40% do Sa-
lário-mínimo, conforme 
regras específicas cons-
tantes no Edital. O atleta 
ou para-atleta deverá es-
tar vinculado a alguma 
entidade devidamente re-
gularizada; comprovar re-
sidência em Ponte Nova; 
apresentar planejamento 
esportivo anual, com pla-
no de treinamento.

Congresso Técnico é ex-
plicar, discutir e confir-
mar algumas informa-
ções específicas sobre 
a execução do evento, 
como as datas e os horá-
rios dos jogos e o chave-
amento dos times.   
 Na 1ª reunião 
da Copa de Comércio 
ficou definido que os 
confrontos serão reali-
zados às terças- feiras e 
quintas-feiras, a partir 
das 20 horas. A primei-
ra disputa está prevista 
para o dia 18 de abril.

Estão abertas inscrições para o 
Programa Bolsa Atleta de Ponte Nova

Viçosa terá Copa de Comércio de Futsal em 2023

A ministra da Igualdade Racial, nomeada por Lula, foi atleta de vôlei e estudou nos 
Estados Unidos: “Jamais teria saído da Favela da Maré se não fosse atleta de vôlei e 
nem teria estudado nos Estados Unidos se não fosse o Bolsa Aleta”

 Conforme edital 
publicado pela Prefeitura 
de Ponte Nova, estão aber-
tas as inscrições para mais 
01 (uma) edição da Copa 
Ponte Nova de Futebol de 
Várzea, Ruralzão, 2023. 
Podem participar, com re-
gras específicas do evento, 
equipes das comunidades 
rurais de Ponte Nova. Se-
gundo Marcos Dias, secre-
tário municipal de Espor-
te, Lazer e Juventude, o 
Ruralzão começará dia 22 
de agosto, e as inscrições/
cadastros terminam em 19 
de maio.
 As equipes inte-
ressadas terão um longo 
cronograma a cumprir 
desde adesão ao evento, 
passando pelas inscrições 
de atletas, das musas das 
comunidades até definição 
de tabela. As inscrições 
para a musa do Ruralzão 
termina no dia17 de julho.
 A Copa Ponte 
Nova de Futebol de Várzea 
- RURALZÃO 2.023 tem os 
seguintes objetivos: I opor-

tunizar aos atletas e mora-
dores da zona rural e loca-
lidades com características 
rurais a participação em 
uma competição esportiva 
organizada; II proporcio-
nar opção de lazer para a 
população rural; III fazer 
do esporte uma ferramenta 
de inclusão social, demo-
cratizando-o, promovendo 
o intercâmbio esportivo 
entre atletas, dirigentes e 
torcedores das comunida-
des rurais participantes; IV 
difundir a prática da ativi-
dade física, em si.
 A equipe que não 
comparecer ao campo de 
jogo, na data e horário, 
marcados na tabela da 
competição será declara-
da perdedora por W0 e os 
atletas que não estiverem 
presentes para assinar sú-
mula serão punidos com a 
proibição de participação 
em todos os eventos reali-
zados pela secretaria mu-
nicipal de Esporte, Lazer e 
Juventude ou que tenham 
apoio da instituição.

Copa Ponte Nova de Futebol 
de Várzea – RURALZÃO 

começa em julho de 2023

Imagem da Semej para o Ruralzão de 2012, quando o Prefeito Joãozinho de Carvalho dava 
o pontapé inicial, no campo do Esporte Clube Anna Florência
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Supercopa dos Inconfidentes e Vale 
do Piranga continua a todo vapor

 Transcorreu nos 
dias 1º e 02 de abril os jogos 
da 4º rodada da fase classi-
ficatória da Supercopa dos 
Inconfidentes e Vale do Pi-
ranga, com a realização de 
05 (cinco) jogos. Resultados 
da 3ª rodada realizada em 
jogos em 25 de março: Mor-
ro Santana F.C (Mariana) 0 x 
1 Clube Atlético Cohab/CAC 
(Itabirito); Peñarol F.C (Oiro 
Preto) 0 x 1 Olimpic S.C (Ma-

 Após duelo muito 
equilibrado e eletrizante, 
o A.D.A se sagrou cam-
peão do 5º Campeonato 
da Amizade da comu-
nidade do Córrego Bem 
Posta. A finalíssima foi 
realizada no domingo, 02 
de abril.
 Com a presença 
de grande público, a fi-
nal marcou disputa de 02 

riana); Pontenovense 5 x 3 
Futebol Família Merengues 
(Alvinópolis); Real 2 x 2 E.C 
Barralonguense (Barra Lon-
ga) e Piranga F.C 3 x 3 S.E 1º 
de Maio.
 A Supercopa dos 
Inconfidentes e Vale do Pi-
ranga é 01 (uma) promo-
ção da Liga Municipal de 
Desportos de Ponte Nova 
(LMDPN) com apoio da se-
cretaria municipal de Es-

(duas) grandes equipes, 
que chegaram até a de-
cisão. A diversão foi pre-
sente durante todo o tor-
neio, mostrando a união 
da comunidade e a orga-
nização do campeonato.
 O placar no tem-
po normal foi 0 a 0, mos-
trando equilíbrio entre as 
equipes. Já nos pênaltis, 
vitória por 6 a 5 do A.D.A 

porte, Lazer e Juventude 
(Semej). Neste ano de 2023, 
a LMDPN abriu parceria 
com as ligas de esportes de 
Mariana, Ouro Preto e Viço-
sa. A Liga de Desportos de 
Urucânia (LDU) será a res-
ponsável por julgamentos 
esportivos, que envolvam 
descumprimento de regras 
do torneio, expulsão de atle-
tas e arbitragem.

diante do Boca Júniors. 
“Quero agradecer ao 
apoio da Prefeitura de 
Manhuaçu, através da 
prefeita Imaculada e do 
secretário de Esporte e 
Lazer, Victor Rocha. Para 
nós, é muito importante 
este incentivo vindo do 
poder público”, disse Lu-
cas Souza, um dos organi-
zadores do evento.

Clube Atlético Cohab (CAC) já está classificado para as quartas de final

Atletas do campeão A.D.A , com apoiadores

O Rio Fall International 
Open 2023, campeonato 
realizado pela International 
Brazilian Jiu-jitsu Federa-
tion (IBJJF), órgão máximo 
do esporte, aconteceu nos 
dias 1º e p2 de abril, na 
cidade do Rio de Janeiro. 
Apoiados pela secretaria de 
Cultura, Patrimônio Históri-

co e Esportes de Vuçisa, os
atletas Paulo Alexandre de 
Souza Boi, Cristiano Kiki 
Raimundo Pereira e Rodri-
go Cunha foram 03 (três) 
dos atletas representantes 
de Viçosa na competição.
 Alexandre Boi 
emplacou mais 01 (um) 
título em eventos da IBJJF. 

Lutando pela faixa preta 
máster 3, na categoria pe-
sadíssimo, o atleta marcial 
foi 02 (duas) vezes ao ta-
tame e sagrou-se campeão 
de sua modalidade. A UFV 
(Universidade Federal de 
Viçosa) tem curso próprio 
de Jiu-jutsu e apoio atletas 
de alto rendimento.

Atletas de Viçosa conquistam medalhas 
de ouro em campeonato de Jiu-jitsu

Paulo AlexandreBoi, Cristiano Raimundo Pereira e Rodrigo Cunha conquistaram ouro no Rio Fall International Open

A.D.A é campeão do 5° 
Campeonato da Amizade


